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“螺旋藻”威海销售受影响
本地企业威海紫光回应：产品含铅量符合国家标准
本报记者 李彦慧

螺旋藻类产品

鲜有人买

4月2日、3日，记者走访
了威海市区10余家药店。多
数药店内均有螺旋藻产品在
售，工作人员介绍螺旋藻有
抗癌、养胃、提升体抗力等功
效。谈及最近的螺旋藻“含铅
门”，新威路一家药店的工作
人员回答：“有问题的我们全
都 下 架 了 ，这 些 都 是 安 全
的。”她坦言，因为“含铅门”
风波，店内的螺旋藻类产品
销售受到了很大影响。

在统一路一家药店，当记
者点名要买螺旋藻时，工作人

员一愣，才从保健货柜的最下
端拿出一种螺旋藻片剂。问及
销量，工作人员摇了摇头告诉
记者，自从螺旋藻事件被曝光
后，一些客户都改为购买蛋白
粉或者鱼油了。

在公园路的一家药店，
工作人员同样透露，螺旋藻
最近卖得不太好，但他向记
者推荐了名为“冠代”的螺旋
藻片，并告诉记者这个品牌
没有陷入“含铅门”。记者问
及本土产品清华紫光(金奥
力)的螺旋藻产品，这位工作
人员透露：“自从被曝光后，
没有一个人来买这个牌子。”

“按第一个标准不合格，
按第二个标准合格，不管怎

么说，我是不吃了。”一位市
民有此疑问。他之前经常购
买清华紫光的螺旋藻产品，
可是经媒体曝光后，家人把
没吃完的螺旋藻都丢弃了，
他也不敢再买了。

在一家超市的清华紫光
(金奥力)产品货柜前，记者
等待了近50分钟，没有一位
消费者上前问询和查看金奥
力螺旋藻产品。一位工作人
员称，被卷入“含铅门”后，清
华紫光(金奥力)一直少有问
津，销量不太好。

产品含铅量

符合国家标准

记者致电威海紫光公司
事业部，工作人员回应，关于
其螺旋藻产品的问题，国家
药监局已经下发声明。该产
品含铅量符合国家标准，应
当以这一声明为准。对于产
品的销量，他声称起初受到
了影响，国家药监局下发声
明后，即恢复如前。

记者注意到，在威海紫
光公司的官方网站，首页的
最新动态第一条就是为其
正名的“国家食品药品监督
管理局通报以螺旋藻为原
料保健食品重金属专项监
督检查结果”。随后几条是

“关于金奥力牌三达紫光螺
旋 藻 片 的 说 明 ”和“ 关 于

‘金奥力牌三达紫光螺旋藻
片’山东省疾病预防控制中
心检测报告”。

这份 3 月 2 9 日由山东
省疾病预防控制中心公布
的检测报告中，标注的检测
时间是 2 0 1 2年 3月 5日，含
铅量为0 . 59mg/kg。在当天
网站上公布的“说明”中，
威海紫光公司对金奥力经
销商做出回应称：“根据国
家关于重金属含量的现有
标准规定，我公司每批次产
品均低于国家标准，属于符
合国家质量要求的产品。对
于目前媒体中报道的标准，
我公司将尽快与国家质检
部门协商解决。”

养猪场成了“能源基地”

满足周围十多个村的燃气供应

本报威海 4月 3日讯
(记者 刘洁 通讯员
孟祥卫) “俺的养猪场也
算是个能源基地了，生产
的沼气不但能满足猪场的
照明、取暖，沼气二期工程
投产后还能满足周围十多
个村的燃气供应。”日前，
乳山东发养殖厂厂长田中
帅自豪地说。在这里，原本
是恶臭的粪便不但没有污
染环境，而且成了替代液
化气的宝贵原料。

乳山东发是山东省最
大的现代化大型规模养殖
场之一。目前存养基础母
猪1200头，年产仔24000余
头，每年可向社会提供
10000头左右的优秀种猪。
“这么多猪吃喝拉撒，一天
能产生十几吨的粪污。”田
厂长告诉记者。

每天排出这么多的粪
污，猪场内却没有污水横
流，没有臭味扑鼻。一排排
瓦蓝色的猪舍依山势错落
分布，整个公司干净整洁。
记者不禁纳闷，大量的粪

污哪里去了呢？“猪场建了
大型沼气工程，既解决了
粪便污染的后顾之忧，还
为循环生态农业打下了基
础。”公司会计丛松林说。

记者在猪舍内看到，
地上铺设的是漏缝地板，
猪舍下建有水池。猪的粪
便通过地板上的缝隙直接
排入水池，粪便和污水在
水池中发酵后通过地下管
道流入山脚下的沼气池。

据介绍，猪场二期
工程投产后每天能产出
四五千立方米的沼气。
不仅能满足养猪场自身
的照明、取暖需求，还能
满足周围十多个村的燃
气供应，养猪场成了名
副其实的“能源基地”。
沼气工程产生的沼液沼
渣也没有浪费，养猪场
附近的山上种植了数百
亩的苹果和板栗，沼液是
上好的有机肥。附近的村
民把沼渣、沼液作为有机
肥，促进了无公害绿色蔬
菜、果品的生产。

交警部门开展交通安全课

教育内容植入农村、企业的活动中

本报威海 4月 3日讯
(记者 陶相银 通讯员

孙珊珊 ) 不少本地农
民和外来务工人员的交
通安全意识淡薄，但农民
居住分散、务工人员忙碌
于车间，很难集中起来对
他们进行交通安全教育。
今年以来，交警五大队对
城郊居民的交通安全教
育植入在农村、企业组织
的各种活动当中。

交警五大队管辖温
泉镇和桥头镇，共有82个
村。交警五大队副大队长
王可兴说：“把所有村民
集中起来开交通安全教
育会是不可能的，但农用
车、摩托车的交通违法行
为又屡禁不止。”两个镇
都是果树大镇，镇政府每
年请专家来开办数期培
训班，大量果农前来听
课。交警五大队利用这个
机会，将交通安全教育植
入进培训班之中，在课后
宣讲交通安全常识。

交警五大队辖区有
富电电子、裕罗电子、起
亚电子等多家大型电子

企业，外来务工人员的数
量较大。但由于企业严格
的管理制度，民警无法对
外来务工人员开展定期
的、大规模的交通安全教
育。为达到“双赢”的目
的，民警、企业负责人进
行沟通，在不耽误生产的
前提下，利用企业每年年
底的总结表彰大会和年
初的新招职工培训班的
机会，对企业职工进行交
通安全宣传。今年以来，
交警五大队先后利用了8
场企业年底总结表彰大
会、12场企业新招职工培
训班，为企业职工播放交
通安全教育课件20余小
时，发放交通安全教育材
料3000余份，受教育群众
5000余人。

交警五大队民警称
这种教育方式带来的效
果已经显现。“企业门口
乱穿马路的人明显少了，
农民开农用车、摩托车上
路也知道要带驾驶证和
行驶证了，有的人还自制
反光标识贴到拖拉机后
面。”

清明节当天旅游人气有点冷
旅行社人员称2日或3日出游人数至少是4日的5倍

本报威海4月3日讯(记者 冯琳)

清明节3天小长假火了“一日游”
“二日游”等短线旅游，不少市民选择
在清明小长假期间旅游。但3日记者
调查发现，与2日、3日的旅游火爆场
面相比，选择在清明节当天出游的市
民则相对较少。威海旅行社的工作人
员称“2日或3日出游人数至少是4日
的5倍”。

3日下午，记者从威海中国国
际旅行社了解到，2日、3日两天，

“一日游”、“二日游”非常火爆。
“今年外出旅游的人比往常年多，
家庭旅游及公司旅游的情况很多，
有些公司出游的规模达到三四百
人。今年去青岛方特旅游的人非常
多，另外去周边城市烟台、潍坊等
地的旅客也不少。”该旅行社一位
董姓工作人员说。提及清明节3天
假期各天旅游人数差异时，董女士
说：“差别太大了，大多数市民都选
择在2日或3日出游，尽量避开4日

出游。”威海旅行社的工作人员也
称“4日出行的游客很少，与前两天
没法比。2日或3日出行的游客至少
是清明节当天的5倍。”

3日下午，从泰安旅游回来的于
女士称，清明节出行的人很少。有些
人是因为清明节期间要去扫墓，没有
时间旅游，还有人是因为清明节后一
天要上班，所以休息一天，准备上班，
也有小部分人避讳清明节期间外出
游玩。

烈士陵园后山严禁焚烧纸钱
本报威海4月3日讯(记者 王震)

“这两天是重点防护时期，我们都
是24小时执勤，就怕有人在山上烧纸
钱。”烈士陵园后山上的环卫工作人
员说。3日，已经有不少市民到烈士陵
园后山祭拜逝者。为保证陵园的安全
环境，附近的执勤民警和环卫工人围
山进行不间断巡逻。碰到有拿纸钱的
市民就再三告知不要焚烧，以免出现
火灾。

3日清晨7时许，记者在烈士陵园
后山看到已经有不少市民来此祭拜
逝者。据园林工作人员林先生说：“这

几天我们都是凌晨3时就过来巡查，
早晨6点多的时候有一位老人在山上
焚烧纸钱，幸好及时发现予以制止。”

记者在烈士陵园后山看到五
位市民提着大袋纸钱和鲜花来山
上祭拜，其中有人手中还拿着锄头
和铁铲。巡逻的民警告诉他们千万
不要在山上焚烧纸钱。市民说自己
只是把纸钱压在坟前，不会焚烧。
园林工作人员告诉记者，他们不但
要看住禁止市民焚烧纸钱外，还要
及时清理祭奠物品。林先生告诉记
者：“这里早晨会有不少市民来跑

步，你看看那些纸钱如果飘来飘去
的，哪还有样子。所以必须及时清
理，一是为了清除安全隐患，二是
为市民创造一个良好的环境。”

记者在烈士陵园内看到不少
市民已经改变原来的祭奠方式，采
用鲜花寄托对逝者的哀思。园林工
作人员告诫市民，4日清明节将是
祭拜高峰，市民在山林祭拜逝者尽
量选用鲜花，以文明的方式祭拜，
千万不能焚烧纸钱。山林间风力比
较大，如果一旦出现烟火，后果将
不堪设想。

近期，“清华
紫光 (金奥力 )”、

“汤臣倍健”等品
牌的螺旋藻陷入

“含铅门”风波。
虽然国家食品药
品监督管理局 3
月30日的一纸声
明洗掉螺旋藻产
品铅超标嫌疑，
但各品牌螺旋藻
的市场销售仍受
到了不同程度的
影响。
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防防火火巡巡逻逻

因市民祭祀、扫墓，清明节期间是重要的防火期。连日来，文登市界石镇护林防火队全副武装，每天对所
辖林区进行巡逻。界石镇山林面积11 . 5万余亩，自2001年成立护林防火队以来，队员们长年负责森林管护，累计
完成严禁野炊、灭火等任务120多次。 本报记者 刘洁 通讯员 宋英华 摄
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